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“演而优则导”近年来颇为流
行，黄渤也透露确实之前有不少人
来找他做导演，但是如果只是纯
粹为了在“黄渤”前面加两个字

“导演”，那对他来说意义不大。
真想做导演，一定是心里真喜欢
这个事才行，能感到兴奋和幸
福：“我做的这个电影，自己觉得
特别好玩儿，想起来就会兴奋。
我觉得这部电影跟别的电影都

不太一样，其实对我来说是有难
度的，因为导演和演员的角色需
要主观客观来回调换，有点儿折
磨人。当然，做导演会有一定的
风险，我本可以舒舒服服拍几个
保险的戏，当导演就是自己给自
己找麻烦，但我愿意去尝试一
下，因为喜欢，也是为了让自己能
够重新找到那个兴奋点。尝试就
会有风险，也要做好准备去面对失

败的结果，这都很正常。”
对于为何要花费这么长时间

打磨这部电影，黄渤以雕玉来比
喻：“有时玉本身不错，有时却是做
工比较粗糙，但完全是一块好玉，
可以把它打磨得更好。拍电影就
是这个道理，我想留更多时间把后
期做得更好一些，不差这点时间，
把它做得更精良一点。”

（肖扬）

首部导演作品暑期上映

处女座黄渤纠结“处女作”片名

1 月 31 日 ，
“黄渤导演电影
体验会”在中国
导演中心举办。
现 场 被 LED 屏
幕包裹，画面从
四面八方涌来，
有 风 雨 中 的 绝
望，有人充满寓
意的笑容。黄渤
显然很满意大家

“ 体 验 ”后 的 表
情。他表示，他
的 这 部 电 影 从
2010 年 开 始 设
想，如今终于完
成，将于今年暑
期 档 上 映 。 但
是，直到现在，对
于这部“处女座
的处女作”，他仍
在纠结片名。

黄渤在去年
获得上海电影节
影帝后，即透露
在筹备自己的导
演处女作。之后
影片被曝在家乡
青岛低调开机，
演员有舒淇、王
宝强、王迅、于和
伟 、张 艺 兴 等 。
当天，除了于和
伟，几位主创也
来到现场为黄渤
助阵。

围绕“假设”的电影

关于剧情，黄渤透露说，电影
围绕的是一种假设：假设有一天因
为灾难，世界只剩下你周围的这些
人，大家会怎样继续活着？此时连
规则、制度都不复存在，你可以做
任何你想做的事情，但别人也可
以。“此时金钱还有用吗？权力会

以怎样的形式产生？爱情还存在
吗？这些是你会在电影中看到
的。”

影片里，李又麟出演公司顾
问，张艺兴扮演汽修小兴。王宝强
则介绍自己在戏里扮演“王”，“开
始叫‘小王’，后来小字去掉了。”舒

淇扮演姗姗，在公司里专门负责市
场调查，王迅扮演办公室主任，李
勤勤扮演公司里的保洁员：“比较
热心，跟大家混得也特别好，他们
都热情地叫我齐姐。”可以推测，影
片将围绕公司中的几个人来应对
这场“世界末日”。

如果生活中真的遇到世界末
日怎么办？王宝强坦承选择活下
去，“首先得要如何生存下来，片中
我演的小王很负责。如果生活中
真遇到这种事，我依然会把自己在
这个时刻最本善的拿出来。你的
求生能力比别人强，就有义务帮助
别人。”张艺兴认为人与人之间的

信任很重要：“如果没有信任，会让
我觉得这个世界像世界末日。”黄
渤夸张艺兴是个善良的好孩子，劝
他不要太努力工作，留一点时间给
生活，谈谈恋爱，因为青春短暂。
舒淇立刻说：“对，艺兴，爱情，爱情
真的非常重要，不管在什么样的环
境之下，爱才是一个生存价值的中

心，所以爱情很重要，要勇敢地去
追寻爱。”

对于大家说的信任、爱这些字
眼儿，王迅则认为他们想得太美
好，“如果真的世界末日来了，人会
有两个极端，要么越来越善，要么
越来越恶，这是需要去面对的，我
说的是人性。”

围绕“末日”的讨论

而所有这一切，也将是黄渤想
在影片中所探讨的。他表示，有这
个剧本设想是 2010年，拍完电影
《寻龙诀》之后他开始减产，一直在
做剧本、筹备、准备工作，经历诸多
后终于见到曙光。

“拍完《寻龙诀》之后想停一
下。可能有种危险感，觉得老是这

样拍不行。所谓演技，有时也挺害
人的。没有时，特需要它帮我们支
撑表演，但慢慢多了以后会发现，
这 三 板 斧 好 像 能 应 对 所 有 角
色。这就是有些演员，大家开始
觉得还演得不错，但慢慢就不行
了。我也怕这个慢慢会套在自
己脖子上，因为那太简单、太容易

了。你也安全、观众又喜欢。可时
间长了，从没意思到开始感觉有点
可怕，这就坏了。所以从《亲爱的》
开始，尝试做些调整和改变。可以
不用那么激情，不用那么奔放、那
么失声痛哭，就是用最普通的线条
勾勒出一个大家能够认同、有感受
的人物。”

围绕“危险”的调整

围绕“风险”的尝试

本报讯 昨天，谢娜在上海顺利
生下一对双胞胎女儿，谢娜张杰夫
妇顺利升级做父母，二人幸福地迎
来了新生命的降临。

当天上午，北斗星空张杰歌迷
会官微发布喜讯，“星空报喜：刚才
银河系有二颗最小的小星星诞生了
一对可爱的公主星，恭喜我们的大
北斗！”随后，张杰微吧也公布喜讯。

当天上午，张杰晒出双胞胎两
双小脚丫的萌照（如图），并发文：

“谢谢大家的关心！娜娜辛苦了，你
真的好棒！现在一个宝宝哭声嘹
亮，另一个在吃手手，我好幸福！从
现在开始，守护最美好的你们。”谢
娜也紧随其后称：“杰爸，以后我们
仨姐妹请多多关照。”

对此，好友何炅回复道：“你会
是一个特别棒的妈妈！”三石弟弟吴
磊也说：“恭喜娜姐杰哥，欢迎两位
小天使。” （婉宗）

终于生了！
谢娜产下双胞胎女儿
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宜家之父坎普拉德：

从卖火柴小男孩
到亿万富豪

黄渤导演的处女作找来舒淇、王宝强、张艺兴等人出演


